

Medio	Emol.com
Fecha	17-12-2014
Mención	Confecch ante alza de aranceles: “La universidad no es una empresa y nosotros no somos sus clientes”. Mención a la UAH.

Confech ante alza de aranceles: "La universidad no es una empresa y nosotros no somos sus clientes"

Para mañana, federaciones y alumnos convocaron a marchas en rechazo al aumento "excesivo" de los precios de sus carreras. Participan la UDP, U. Central, UCSH, UAH, UST, U. Mayor, UNAB y Finis Terrae.

Por Fabiola Cadenasso, Emol

Miércoles, 17 de Diciembre de 2014, 09:27

Tweet



**ABAJO LOS ARANCELES
Y FIN A LA MATRICULA**

MARCHA
JUEVES 18 DE DICIEMBRE
12:00 HRS/PZA DE ARMAS



Esta es una de las dos marchas de los estudiantes.

Foto: Vía Twitter.

SANTIAGO.- "Abajo los aranceles y fin a las matrículas", es el eslogan que defenderá mañana la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), en respaldo a las iniciativas de los estudiantes que [denunciaron el alza indiscriminada](#) en el precio de sus carreras y que provocó revuelo en las redes sociales.

La presidenta de la Fech y vocera de la organización estudiantil, Valentina Saavedra, afirmó que "es una demanda transversal al movimiento estudiantil que nos afecta a todos" y aseguró que "la responsabilidad es del Estado y es quien debe garantizar la educación. Este no es un problema entre privados, entre el dueño de la universidad y el estudiante. La universidad no es una empresa y nosotros no somos sus clientes".

El tema fue tratado en la última reunión mensual del Confech donde la organización estudiantil resolvió apoyar las iniciativas de los jóvenes indignados por los aranceles, como la movilización y concentración de este jueves a las afueras del Ministerio de Educación, convocada por estudiantes de la Universidad Diego Portales, Central, Católica Silva Henríquez, Alberto Hurtado, Santo Tomás, Mayor, Andrés Bello y Finis Terrae, quienes llaman a todos quienes se vean perjudicados a participar.

Al respecto, la presidenta de la federación de estudiantes de la Universidad de Santiago, Marta Matamala, dijo que "el problema de los aranceles trasciende a las privadas y afecta también a las universidades públicas, aunque el alza de los aranceles está mayormente regulada en la estatal porque tiene que ver con el reajuste del sector público y el IPC a diferencia a las universidades privadas donde tiene que ver más bien con la competencia que se enfrentan en el mercado y la falta de regulación del Estado".

RELACIONADOS

Haz tu widget <>

[Senado aprobó proyecto que pasará a planta a cerca de 33 mil profesores a contrata](#)

[Universidad Central aumenta de dos a tres sus años de acreditación institucional](#)

[Dos universidades tienen la máxima acreditación y 17 no están certificadas](#)

[Disidentes denuncian elección "antidemocrática" de profesores en diálogo con gobierno](#)

[Senado aprobó proyecto que pasará a planta a cerca de 33 mil profesores a contrata](#)

[Universidad Central aumenta de dos a tres sus años de acreditación institucional](#)

[Dos universidades tienen la máxima acreditación y 17 no están certificadas](#)

[Disidentes denuncian elección "antidemocrática" de profesores en diálogo con gobierno](#)

Ver más **Educación**

Nuevos indignados

Desde la U. del Desarrollo, el estudiante de Derecho, José Miguel Pizarro denunció que "desde que entramos a la carrera en 2011 ha subido más de un millón de pesos. Entramos pagando \$4.100.000 y estamos sobre los \$ 5 millones. Y sube aún más si entras en años distintos, el año pasado, por ejemplo, los estudiantes pagaban \$4.800.000 y ahora más de \$5.100.000. Es demasiado". De hecho, aseguró que en las carreras de salud el alza se disparó pagando \$240 mil más para 2015.

Para el presidente de la federación de estudiantes de la UST, Diego Martínez, uno de los convocantes a la manifestación de mañana, "el alza (en su plantel) se ha dado en medidas que son difíciles de entender, no hay una medida estándar de por qué sube. Unas 8% y otras 5%". Sin embargo, lo más probable es que haya estudiantes que les complique la situación. "Principalmente los de jornada vespertina, que trabajan y estudian", dijo.

Críticas al Mineduc

Tras las [declaraciones sobre el tema del ministro de Educación](#), Nicolás Eyzaguirre, los estudiantes reaccionaron molestos señalando que "vemos que esto tiene varias contradicciones, porque estamos en un contexto en donde el gobierno nos promete educación gratuita y finalmente las respuestas que tenemos a fin de año es aumento de matrículas y mensualidad", aseguró la líder de la Fech.

Para la dirigente de la Usach, "la postura hoy es trabajar en conjunto en un emplazamiento al gobierno, pensando en que si existen compromisos de avanzar hacia la gratuidad, no se entiende que tengamos más estudiantes endeudados por el alza de aranceles. Se sigue pensando en becas sin pensar en el financiamiento directo hacia las instituciones en lugar de hacia la demanda de los estudiantes".

Desde la U. Central, el presidente de la federación de estudiantes, Salvador Pérez, agregó que "el estudiantado ya no acepta que la educación se rija por criterios de mercado. Esto se evidencia en la indignación que ha generado las alzas de aranceles que históricamente se han realizado por parte de las instituciones". También criticó "la incapacidad del Ejecutivo de responder a las demandas del movimiento estudiantil que agudizan aún más la situación".

